PARASHÁ 20 TETZAVÉ Shemot/Ex. 27:20 – 30:10

Aliyot a la Torá:

1. 27:20 - 28:12

28:13-30

3. 28:31-43

4. 29:1-18



. 29:19-37

5. 29:38-46 7 30:1-10

Maftir: 30:8-10

Page | 1

Haftará: Ezequiel 43:10-27 – Escrituras Apostólicas: Lucas 18:15 – 20:26

tetzavé - "mandarás"

Parashá: Tetzavé, תְּצֵּוֶה, Mandarás, ordenarás. Éxodo 27:20–30:10. Haftará sefaradí de Shabath Zajor: Shmuel Álef 15:1–34. Por ser el Shabbath anterior a Purim, también se lee "Zajor" Devarim/Dt. 25:17-19 en la cual leemos la orden D-vina de recordar la maldad de Amalek y de destruirlo de las faz de la tierra.

Cabe recordar que el 9/03, lunes próximo (5780/2020) al atardecer empieza la celebración de Ayuno de Esther, y al atardecer del 10/03, martes empezamos con la celebración de Purim, que en la diáspora se extiende hasta la tarde del 12/03, jueves.

¿Porque HaShem dice que Amalec se levantó sobre su trono? ¿Porque HaShem está en guerra con Amalec de generación en generación? ¿Porque solo se le vence a Amalec sosteniendo las manos del Líder? (Cobertura espiritual) - ¿Porque cuando se vence Amalec se levanta la bandera de A-donai-nisi? (mi bandera) - Amalec significa. Dividir, Maldito de E-lo-him, Belicoso o pueblo que lame.

El espíritu de Amalec es la actividad satánica que se levanta contra el Pueblo del Eterno y aleja de la Santa Convocación comunitaria que hace el Eterno; hace que no se congregue, que no contribuya: que digan "Me lastimaron", "Me trataron mal", "No tengo ganas", "Vivo lejos", "Tengo biles", "Me casé", "Me separé", etc.

Toda la gente apartada de la Convocación del Shabath tiene el espíritu de lesionado (רוֹתַ בְּצוּעָה). La iniquidad hace que se sientan víctimas de las circunstancias, de la gente. de esta manera se activa el espíritu de Amalec.

Amalec quiere decir "dividir". Amalec peleó contra Moisés porque quería dividir. Amalec quiere dividir la asistencia a la comunidad, entre los que celebran "en mi casa" y los tzadikim que acuden al templo cada shabath; quiere que estén pero que no sean parte; quiere dañar tus sueños y tu regreso a tus raíces, que digas que no lo vas a poder lograr; quiere dividirte en tu familia. Toda división familiar, en la comunidad y con tus sueños,.. es de Amalec. El espíritu de Amalec se rompe y quebranta con arrepentimiento, reconciliación y soltando el perdón, además trae un despertamiento espiritual.

Perdóneme, pero debo dejar claro eso: Hay gente que parece estar esquizofrénica. Ya se ha convertido en alta estadística, están trastornados en sus emociones. Amalec trata de que no trabajen en equipo, que no puedan congregarse. Trata de que no quieras el bien de tu comunidad. La comunidad esta hecha de familias. Pues sepas que hay matrimonios que tienen a Amalec en el medio, parece que duerme con ellos en la misma cama, están divididos. continuamente se están acusando y reprochando. Hay padres que no llegan al corazón de sus hijos e hijos que abandonan a sus padres porque Amalec ya dividió la familia.

¿Por qué ustedes piensan que "HaShem está en guerra contra Amalek de generación en generación"? ¿Acaso hay un pueblo hoy llamado amalek? ¿No es contra este espíritu de amalek que nos está hablando? Y pensar que muchos creyentes en Yeshúa, tan buenos creyentes que HaShem vio en ellos potencial para traerlos a sus raíces, y, sin embargo, se preocupan más con qué disfraz debutarán en Purím, y no pueden ver el daño que Amalek está haciendo en sus propias vidas y familias. ¡Qué lástima!

Hay gente que tiene a Amalec en la mente porque están locos, están fraccionados, hoy hacen una cosa y mañana la abandonan, gente inconstante, dividida, derrotada sin futuro en el proceso del retorno, y todo

gracias al nefasto e inmisericorde ataque de amalek. Por eso haKadósh Baruj Hu está de guerra contra amalek de generación a generación. Como Dios nos ha dado el libre albedrio, nos deja decidir lo que vamos hacer con nuestras vidas y familias; enfoca su "guerra" en contra de amalek.

.....

Page n _{l 2}

Hemos venido estudiando que el propósito principal del Kadosh Baruj Hu con la idea de la construcción de un santuario, es el de habitar "betojam", es decir habitar en ellos, en el pueblo. Recuerden que cada uno del pueblo era quien debiera "aportar" con sus recursos y sus habilidades, para traer la "presencia" del Santo Bendito Sea Él hacía si, hacia el templo o santuario que debiera construir. Si aprendemos todos los detalles del Mishkán y de cómo Moshé debía "edificarlo", sin tener en cuenta el propósito principal del Eterno, habremos asimilado solo el aspecto externo de la intensión Divina y no el aspecto interno más importante.

Así que vamos a continuar construyendo esa morada para el Eterno en nuestro santuario personal. Vamos a hacerlo con los detalles del santuario físico y externo. Esa es la idea.

Antes de afanarse por conocer entender el Zohar, la Mishná y la Guemará, el Talmud y las mas profundas leyes halajicas, habremos de asegurarnos de conocer y entender la intención del Santo Bendito sea, al darnos la oportunidad de ser receptáculos de Su Presencia/Shejiná. En el plan del Eterno cada uno debe convertirse en un santuario para Él. Y la santidad es el tema que le conviene a la "Casa de HaShem". Si has explorado ese step, entonces está en la hora de escalar otros.

"Y ahora, les ordenarás a los Hijos de Israel..." (Éxodo 27:20)

A partir de la descripción de su nacimiento al comienzo de Séfer Shemot (Éxodo) hasta Séfer Devarim (Deuteronomio), el nombre de Moshé aparece en todas las parashiot. Todas, a excepción de una. La parashá de esta semana.

Rabino Eliyahu ben Shlomoh Zalman más conocido como el Gaón de Vilna explica que Moshé murió el siete de Adar, y esa fecha suele caer en la semana de la Parashat Tetzavé. Así como Moshé fue quitado de este mundo en esa semana, su nombre fue "quitado" de la parashá de esta semana.

Después de que el Pueblo Judío Le fue infiel a Di-s en el incidente del becerro de oro, Moshé Le imploró a Hashem. Dijo: "Bórrame de Tu Libro que has escrito".

Moshé pidió que él fuera aniquilado, no el Pueblo Judío. Y si bien Moshé habló por pura abnegación, no obstante, sus palabras causaron una impresión, y por esa razón su nombre fue "borrado" de la parashá.

La información es interesante y da que pensar, sin embargo, hay otra idea más moderna que, explica que el promedio de versículos de las parashiot es de 110 versículos, y la parashá que sigue Ki Tzá tiene 139 versículos. Tetzavé tiene 109 versículos, si tuviera solo 9 más contendría el nombre de Moshé.

"Harás vestimentas de santidad para tu hermano Aarón, para gloria y esplendor" (Éxodo 28:2)

¿Por qué en Shabath nos ponemos la mejor ropa que tenemos? Uno de los motivos es porque queremos honrar este día tan especial. Pero hay otra razón más.

El Shabath también es una dimensión de lo interno en este mundo. El Shabath está relacionado con el 7mo milenio el del Reino Mesiánico, necesita una vestimenta especial, y por eso vestimos nuestras mejores ropas en Shabath. Es nuestro ensayo para una dimensión mesiánica máxima.

La vestimenta del Shabath, de los participantes de este Reino de Sacerdotes, o Sacerdocio Real, deben tener consigo un toque de Santidad, hasta mismo por que se reúnen en Shabath para ofrecer sacrificios.

"Y tomarás aceite de oliva puro prensado para la iluminación" (Éxodo 27:20)

El Pueblo Judío es como la aceituna: así como la aceituna solamente da aceite cuando se la aplasta y se la estruja, así tambien el Pueblo Judío revela su verdadero rango después de sufrir opresión.